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Abstract (en)
[origin: US2002021101A1] A creel (18) for a textile machine (1) producing cheeses (11), with a drive device (27) integrated into the creel (18)
having an electromotor (35) which can be loaded with a braking current for braking the cheese (11) by initiating a braking moment directed counter
to the rated current of the electromotor. A coolant circuit (36) is arranged inside the creel (18) for removal of the motor heat of the electromotor (35)
of the drive device (27).

Abstract (de)
Die Erfindung betrifft einen Spulenrahmen (18) für eine Kreuzspulen (11) herstellende Textilmaschine (1), mit einer in den Spulenrahmen (18)
integrierten Antriebseinrichtung (27), deren Elektromotor (35) zum Abbremsen der Kreuzspule (11) mit einem Bremsstrom beaufschlagbar ist,
der ein gegensinnig zum Nennstrom gerichtetes Bremsmoment initiiert. Erfindungsgemäß ist vorgesehen, daß innerhalb des Spulenrahmens (18)
ein Kühlmittelkreislauf (36) angeordnet ist, der eine Abführung der Motorwärme des Elektromotors (35) der Antriebseinrichtung (27) ermöglicht.
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